

HACIENDA

EL ECONOMISTA

Inflación, en la meta del Banxico; se ubica en 3%



El Economista

Ciudad de México. A septiembre de 2019 la inflación anual fue 3%, el objetivo establecido por el *Banco de México*. Con esto, se ligan cinco meses consecutivos con desaceleración inflacionaria. El Índice Nacional de Precios al Consumidor registró su mejor variación anual en tres años. Durante el mes patrio se confirmó la tendencia de relajación de los precios a escala nacional del país dirigido por **Andrés Manuel López Obrador**.

HACIENDA

GESTIÓN

Economía crecerá 3% con "sesgo a la baja"



Gestión

Lima. La ministra de Economía, **María Antonieta Alva**, dijo que el estimado de crecimiento para el Perú es de 3% para este año, con "sesgo a la baja", según reseñó *Reuters*. La vocera dijo que viene analizando los resultados de los meses de setiembre y octubre. De la misma manera, en conferencia con la prensa extranjera, detalla que la inversión privada se acelerará, como parte del resultado del tercer trimestre, según *Bloomberg*.

HACIENDA

Expansión

Juncker ve posible un acuerdo sobre el Brexit



Expansión

Madrid. El presidente de la Comisión Europea, **Jean-Claude Juncker**, afirmó que aún no excluye que se logre un acuerdo con el Reino Unido sobre su salida de la Unión Europea, a pesar de que desde Londres se han dado por prácticamente rotas las negociaciones en los últimos días. "Seguimos manteniendo discusiones con el Reino Unido sobre los términos de su salida y personalmente no excluyo un acuerdo", declaró **Juncker**.

Protestas en Ecuador empiezan a afectar producción petrolera



Carlos Pérez
Ministro de Energía

HACIENDA. EL PAÍS QUE PRESIDE LENÍN MORENO Y QUE CUMPLIÓ CON EL SÉPTIMO DÍA DE PROTESTAS SOCIALES REGISTRA PÉRDIDA EN PRODUCCIÓN CRUDO DE 232.000 BARRILES Y ANALIZA DECLARAR FUERZA MAYOR

"Ya va una producción de 232.000 barriles acumulada que se ha perdido, no se ha podido producir y eso significa más de US\$12,5 millones en producción petrolera".

QUITO

La producción de petróleo de Ecuador registró ayer una pérdida acumulada de 232.000 barriles por la suspensión de bombeo en varios de sus campos, y las autoridades analizan declarar fuerza mayor en sus envíos, en medio de una extendida protesta contra medidas de austeridad, dijo el **Ministerio de Energía**.

REUTERS

Manifesteros indígenas mantienen una protesta en rechazo a la eliminación del subsidio al diésel y la gasolina extra impuestos por el presidente **Lenín Moreno** en un intento por reducir un abultado déficit fiscal y una gran deuda externa.

Grupos de manifestantes han ingresado en los últimos días a las instalaciones petroleras en las provincias amazónicas de Orellana, Sucumbios y Napo parando la operación en nueve bloques, según las autoridades.

"Ya va una producción de 232.000 barriles acumulada que se ha perdido, no se ha podido producir y eso significa más de US\$12,5 millones en producción petrolera", dijo el ministro de **Energía**, **Carlos Pérez**. La situación llevó a paralizar las operaciones del oleoducto SOTE, que transporta unos 360.000 barriles promedio día (bpd).

Por esto se analiza declarar la eventualidad de fuerza mayor en contratos internacionales por posibles demoras en la entrega



Reuters

Pese a que las manifestaciones no cesaron ayer en las calles de Quito, el presidente **Lenín Moreno** regresó a la capital.



Reuters

Los comerciantes han sido los más afectados ante la imposibilidad de abrir sus locales.



Reuters

Los pocos supermercados que abrieron ayer en Quito tenían varias estanterías vacías.

de los cargamentos. **Pérez** dijo que las empresas privadas que operan en el país también se han visto afectadas por las protestas.

Ecuador produce 548.000 barriles diarios y recientemente anunció su retiro de la *Opepa* a partir de enero de 2020, debido a los problemas fiscales que enfrenta. El Gobierno reconoció proble-

mas de abastecimiento de combustibles en varias provincias del país por el cierre de carreteras.

El gobierno de Ecuador volvió a la capital, donde grupos rivales se concentran para realizar manifestaciones mientras los sindicatos y las organizaciones indígenas declaran una huelga nacional de un día.

HACIENDA. EN SEPTIEMBRE SE REGISTRÓ UNA DE 0,04% SEGÚN EL IBGE

El IPC en Brasil es el mejor desde 1998

SAO PAULO

El Índice Nacional de Precios al Consumidor (Ipcn) registró una deflación de 0,04% en septiembre, tras aumentar 0,11% un mes antes, dijo el *Instituto Brasileiro de Geografía y Estadística (Ibge)*. Es el índice más bajo del mes desde 1998 (-0,22%). El resultado fue derribado por los grupos de alimentos y artículos para el hogar.

La mediana de las proyecciones de 41 analistas consul-

tados por *Valor* fue un aumento de 0,04% en el periodo. El rango de estimaciones varió de un mínimo de 0,03% a un avance de 0,18%.

Basado en el indicador acumulado de 12 meses, el Ipcn desaceleró el aumento a 2,89% en septiembre, después del 3,43% acumulado hasta agosto de este año. Los analistas encuestados por *Valor* esperaban que este indicador se desacelerara a 2,98%.

Con la lectura de septiembre, el índice acumulativo de 12 meses fue inferior al 3% por prime-

ra vez desde mayo de 2018 y cercano al piso objetivo de inflación de 2,75% de este año: el centro de la meta es 4,25%, con un margen de 1,5 puntos porcentuales, más o menos. En el año, el Ipcn acumula un máximo de 2,49%.

En septiembre, el grupo de Alimentos y Bebidas se contrajo 0,43%, luego de una disminución del 0,35% un mes antes. Responsable de una cuarta parte del presupuesto familiar, el grupo solo retiró 0,11 puntos porcentuales del Ipcn del mes.

Valor